



L'Oeil Régional - Édition du 17
février 2007

Une «casse pop» humanitaire pour femmes du Mali

Catherine Mainville

À peine un an après avoir donné un puits aux 800 habitants du village de Yalé au Mali, la Fondation Danielle et Michel Mathieu remet l'épaule à la roue et lance une nouvelle campagne de financement pour les gens de ce pays. Cette fois-ci, la Fondation souhaite créer un projet de microcrédit pour les femmes de quatre villages du Plateau Dogon.

L'organisme, qui n'était pas en mal de projets, a choisi de réaliser celui-ci parmi toutes les demandes reçues parce qu'il s'adresse aux femmes et qu'il est accompagné d'activités préalables d'alphabétisation, expliquent les deux anciens coopérants internationaux, Danielle et Michel Mathieu. "Ce projet vise la lutte contre la pauvreté, souligne M. Mathieu. Grâce au programme de microcrédit, les femmes pourront créer leur petite entreprise, générer des revenus et seront ensuite capables de varier leur alimentation et d'avoir une meilleure qualité de vie. Par exemple, une femme pourrait décider d'acheter des graines, de les planter et de vendre les produits de sa récolte."

Le couple de Belœil ne cache pas que la remise du prix Nobel de la paix 2006 à l'économiste Muhammad Yunus, pionnier du microcrédit, a aussi influencé la décision de l'organisme d'aller en ce sens.

Établi sur quatre ans, ce projet sera chapeauté par une animatrice qui se déplacera d'un village à l'autre, pour appuyer les femmes et leur donner des conseils. Au total, environ 300 femmes pourraient bénéficier du programme. Au bout des quatre années, les femmes devront rembourser leur prêt et les intérêts liés à celui-ci. L'argent des intérêts sera ensuite utilisé dans chacun des villages afin de créer des fonds permanents pour assurer la pérennité du programme de microcrédit.

La collecte de fonds, qui se déroulera jusqu'au 15 mars, vise un objectif de 70 000 \$. Si tout fonctionne comme prévu, Danielle et Michel Mathieu se rendront à Bandiagara, au Mali, en avril et le projet verra le jour au mois de mai.

La mission de la Fondation Danielle et Michel Mathieu est de financer des projets d'entraide humanitaire. Elle a été créée en janvier 2004 à la suite de la demande du chef du village de Yalé de financer la construction d'un puits.

Pour joindre la Fondation Danielle et Michel Mathieu : 326, rue Bernier, Belœil, J3G 4T9, 450.464.0974, www.fondami.org ou fondami@videotron.ca.